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Protokoll der 1. Sitzung der Schulpflegschaft 

 

Ort:    Aula des EvR-Gymnasiums 
Zeit:    13.09.2022, 19:00 Uhr – 21:00 Uhr 
Teilnehmer:innen:  siehe Anwesenheitsliste (Anlage 1) 
Protokollführer:  Marco Mertens 
Tagesordnungspunkte:  siehe Einladung (Anlage 2) 
Protokollumfang:  5 Seiten 
 
 

TOP 1 Begrüßung 

Herr Jungbauer begrüßt die Anwesenden. 

TOP 2 Bestimmung einer Protokollantin, bzw. eines Protokollanten aus dem Jahrgang 7 

 Herr Mertens übernimmt die Funktion des Protokollanten. 

TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 16.09.2022 

 Das Protokoll der letzten Versammlung vom 16.09.2022 wurde von allen Anwesenden genehmigt. 

TOP 4 Wahlen 

a) Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt, es sind ausreichend Mitglieder:innen anwesend.  
(siehe Anwesenheitsliste, Anlage 1) 
 

b) Bestellung eines Wahlleiters / einer Wahlleiterin 
 
Herr Hopp wird als Wahlleiter bestellt. 
 

c) Wahl des / der Vorsitzenden der Schulpflegschaft 
 
Eine geheime Wahl wird einstimmig abgelehnt.  
Herr Jungbauer stellt sich weiterhin als Kandidat zur Verfügung. 
Herr Jungbauer wird mehrheitlich gewählt. Es gibt keine Gegenstimmen und eine Enthaltung. 
Herr Jungbauer nimmt die Wahl an. 
 
 
 
 
 



 
Erasmus-von-Rotterdam-Gymnasium 

 

Seite 2 von 5 
 

Protokoll 1. Schulpflegschaftssitzung v. 13.09.2022 

 
 

 
 

 
 

d) Wahl der stellvertretende Vorsitzenden der Schulpflegschaft 
 
Es werden Kandidatenvorschläge gesammelt. Es erfolgt eine geheime Wahl durch Wahlzettel, 
wobei jeder/jede Stimmberechtigte drei Stimmen hat. 
 
Ergebnis der Wahl: 
 

Frau Zettl: 
Frau Dr. Lorenz: 
Herr Mertens:  
Frau Dr. Eickenberg: 
Frau Coenen: 

25 Stimmen 
30 Stimmen 
25 Stimmen 

5 Stimmen 
11 Stimmen 

 
Somit werden Frau Dr. Lorenz, Frau Zettl und Herr Mertens als stellvertretende des Vorsitzen-
den der Schulpflegschaft gewählt. Sie nehmen alle die Wahl an. 
 

e) Wahl der Elternvertreter für die Schulkonferenz 
Es werden Kandidatenvorschläge gesammelt. Es erfolgt eine geheime Wahl durch Wahlzettel, wo-
bei jeder/jede Stimmberechtigte fünf Stimmen hat. Herr Jungbauer ist als Vorsitzender automa-
tisch Mitglied der Schulkonferenz. Es wurde vorab mehrheitlich zugestimmt, dass die Stellvertreter 
des Vorsitzenden, Frau Dr. Lorenz, Frau Zettl und Herr Mertens auch als Elternvertreter in die 
Schulkonferenz entsandt werden.  Für die Schulkonferenz bedarf es insgesamt sechs Elternvertre-
ter sowie sechs stellvertretende Elternvertreter. Nach Berücksichtigung des Vorsitzenden und der 
drei stellvertretenden Vorsitzenden bedarf es bei der Wahl nunmehr zwei weiterer Elternvertreter 
sowie sechs stellvertretende Elternvertreter.  
 
Ergebnis der Wahl: 

 
Frau Feldt 
Frau Dokuzlar 
Frau Coenen 
Frau Höflich 
Frau Holtschoppen 
Frau Gartz 
Frau Fehren-Schmitz 
Herr Thofondern 

 
34 Stimmen 
13 Stimmen 
25 Stimmen 
32 Stimmen 
19 Stimmen 
22 Stimmen 
21 Stimmen 
20 Stimmen 

 

Somit werden Frau Feldt und Frau Höflich als weitere Elternvertreter in die Schulkonferenz ge-
wählt. Als stellvertretende Elternvertreter für die Schulkonferenz werden der Stimmzahl nach, 
Frau Coenen, Frau Gartz, Frau Fehren-Schmitz, Herr Thofondern, Frau Holtschoppen und Frau 
Dokuzlar bestimmt. Sie nehmen alle die Wahl an. 
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Der nächste Termin für die Schulkonferenz ist der 22.09.2022. 

 
f) Wahl einer Elternvertreterin / eines Elternvertreters für die Teilkonferenz 

 
Die Aufgaben der Elternvertreter für die Teilkonferenz werden kurz durch Herrn Hopp erläutert. 
Es werden Kandidatenvorschläge gesammelt. Es erfolgt eine geheime Wahl durch Wahlzettel. 
 
Ergebnis der Wahl: 
 

Herr Minth 
Frau Feldt 
Herr Thofondern 

32 Stimmen 
23 Stimmen 
10 Stimmen 

 
Herr Minth wird als Elternvertreter für die Teilkonferenz gewählt. Er wird vertreten durch Frau 
Feldt. Beide nehmen die Wahl an. 
 

g) Wahl einer Elternvertreterin / eines Elternvertreters für die Fachkonferenz 

Es können je drei Eltern in jede Fachkonferenz gewählt werden. Alle Eltern hatten bereits im Rah-
men der Elternabende in den Klassen die Möglichkeit sich einzutragen und ihre Bereitschaft für 
eine Fachkonferenz zu bekunden. Es wird ein vorgefertigter Wahlzettel (Anlage 3) an alle Stimm-
berechtigten ausgehändigt. Es erfolgt eine geheime Wahl, die Auswertung erfolgt im Nachgang zu 
offiziellen Sitzung und liegt als Anlage 4 dem Protokoll bei. 

TOP 5 Bericht der Schulleitung / der Schulpflegschaft mit folgenden Themen 

 Aktuelle Situation in der Schule 

Herr Hopp, Herr Volger und Herr Trienekens berichten zur aktuellen Situation an der Schule.  

Die Schule unterrichtet derzeit 860 Kinder mit steigender Tendenz. Dies beinhaltet 26 Flüchtlingskin-
der, davon 16 aus der Ukraine, mit unterschiedlichem Bildungsniveau. Die Einrichtung einer Fünfzügig-
keit könnte bald kommen. 

Der Personalnotstand bei den Lehrkräften ist bewältigt. Der Notfallstundenplan ist ab heute außer 
Kraft gesetzt. Alle Fächer, insbesondere auch Mathematik, können ohne wesentliche Ausfälle bedient 
werden.  

Die neuen Sitzelemente im Foyer wurden gut angenommen. Ein besonderer Dank für das Engagement 
und die finanzielle Unterstützung gilt hier insbesondere dem Öko-Team und dem Förderverein. Damit 
sind gute Voraussetzungen geschaffen, auch im Freien zu unterrichten. 

Hinsichtlich der digitalen Zielvorstellungen der Schule wurde eine 1:1-Ausstattung mit IT beschlossen 
– der Schulträger sieht jedoch nur eine 1:6-Ausstattung vor. 
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Selbstgesteuerte Lernkonzepte, Begabtenförderung, Schutzkonzept gegen sexualisierte Gewalt sowie 
eine sog. Pferdegestütze Therapie (eine Idee von Frau van Ophuysen) sollen Themen werden, womit 
sich die Schule bzw. die Schulkonferenz mitunter beschäftigen wird. 

Der Zertifizierungsprozess der Schule zur Europaschule läuft derzeit noch. 

Dachsanierung 

Nach dem Auftreten des Asbestvorfalls und der damit einhergehenden mangelnden Kommunikation 
im letzten Schuljahr wurde ein Brandbrief an die Bürgermeisterin, die Dezernent*innen der Stadt Vier-
sen, sowie an die Fraktionsvorsitzenden des Rates der Stadt Viersen, verfasst.  

Dadurch hat sich die Kommunikation mit der Stadt deutlich verbessert. Herr Hopp stellt in diesem Kon-
text nochmals klar, dass keinerlei Asbestrückstände in den Schulräumen vorgefunden wurden. Dem-
nach keine Gesundheitsgefährdung für die Kinder und das Schulpersonal bestand oder besteht. 

Im Hinblick auf die Dachsanierung vollzieht diese sich derzeit schleppend. Hier wurde auch nochmals 
ein Schreiben an die Bürgermeisterin verfasst. Perspektivisch soll die Dachsanierung bis Ende 2022 
abgeschlossen sein.  

Mitunter kommt es zu Vandalismus auf der Dachfläche, da über die Baugerüste ein einfacher Zugang 
zu den Dachflächen gegeben ist. 

Bedingt durch die Dachsanierung und möglicher Umzüge in anderen Räumen, gibt es derzeit noch Un-
ruhen. Herr Hopp bittet hier aber noch um etwas Geduld. 

Mensa 

Die Stadt Viersen wird neuer Mensa-Träger. Vertragsabschluss befindet sich in der Finalisierung. 

Herr Hopp weist nach Rücksprache mit der Sparkasse Krefeld darauf hin, dass die notwendige Chip-
karte von jeder Bank kostenlos ausgegeben werden kann. Unnötige Funktionen können deaktiviert 
werden, so dass eine sichere Nutzung gegeben ist. Kreditkarten sind für den Zahlungsprozess nicht 
kompatibel. Das Sekretariat unterstützt und vermittelt gerne zu einem konkreten Ansprechpartner 
bei der Sparkasse Krefeld. 

Wasserspender 

Nach längerem Prozess kann nunmehr berichtet werden, dass ein Wasserspender angeschafft wer-
den kann. Finanziert wird der Wasserspender vom Förderverein, der Stadt Viersen und dem NEW-
Sponsoringprogramm. Ein besonderer Dank gilt Frau Dr. Lorenz, die sich für die Umsetzung des Pro-
jektes enorm engagiert und nun zum Erfolg geführt hat. 

Nach Beschluss des Fördervereins wird der Auftrag an den Anbieter erteilt, so dass eine baldige Auf-
stellung vorgenommen werden kann. Der Wasserspender wird zunächst für zwei Monate zur Probe 
bereitgestellt, anschließend kann ein Mietvertrag geschlossen werden. 
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Die monatlichen Kosten belaufen sich auf rd. 200 € inkl. CO2 - Kartuschen. 

In diesem Zusammenhang wurde auch zur Spende an den Förderverein mit Verwendungszweck 
“Wasserspender“ und zur Mitgliedschaft (min. 12 € Jahresbeitrag) im Förderverein aufgerufen.  

Durch den Einsatz aller Beteiligten haben alle Kinder nunmehr die Möglichkeit, sowohl gekühltes als 
auch Wasser mit Zimmertemperatur täglich in ein eigenes Behältnis ihrer Wahl abzufüllen und zu 
sich zu nehmen.  

TOP 6 Verschiedenes 

 Klassenfahrten grundsätzlich wieder möglich. 
 Fokussierung auf Studienfahrten mit kurzen Zielen (bspw. München), da weite Ziele mittler-

weile zu kostenintensiv. 
 Überlegungen zum Schüleraustausch laufen wieder an. 
 Schulgebäude wird häufig verschmutz (besonders in Verbindung mit dem Öko-Frühstück am 

Donnerstag), daher Appel an Eltern zur Sensibilisierung ihrer Kinder. 
 Schwimmen wird voraussichtlich wieder ab der 9. Klasse verpflichtend, da im Rahmen der 

vorgegebenen Schwimmzeiten vorher keine Berücksichtigung standfand. 

 

Die Sitzung der Schulpflegschaft endet um 21:00 Uhr. 

Viersen, 13.09.2022 

 

Marco Mertens (Protokollant)    Raphael Jungbauer (Vorsitzender) 

 

Anlagen 

Anwesenheitsliste (Anlage 1) 
Einladung zur 1. Sitzung der Schulpflegschaft (Anlage 2) 
Wahlzettel für die Fachkonferenzen (Anlage 3) 
Elternvertreter in den Fachkonferenzen (Anlage 4) 


